

refugiados, la mujer, el amor, las enfermedades, la pareja, la muerte, el infierno, el purgatorio, la masonería, la yoga, el niño, la niña, cofradías, la fiesta, la cultura popular, la salud, la locura, la medicina, la música popular, las presentaciones e imaginarios sociales y espirituales de una población IBEROAMERICANA, que muestra en su historia una búsqueda de la “Sabiduría con Amor”, más que una filosofía es un estudio dinámico de la historiografía de una sociedad con pensamiento, mentalidades y representaciones en espiral y no lineales. Los cercados en la historia son cosa del pasado. Por eso el trabajo de este II Congreso busca potenciar el estudio de lo que históricamente ha sido silenciado. Darle rostro humano a lo que sólo ha tenido un rostro androcéntrico. Las ÁREAS TEMÁTICAS tratadas fueron entre otras: 1. Movimientos Autonómicos, Cortes Gaditanas, y los Procesos de Independencia en América Latina. 2. Historia de la Educación y de Universidad Latinoamericana. 3. Narrativas Histórico-Literarias e Imaginarios Sociales. 4. Historia de la Mujer y la Independencia. 5. Historia Local y Regional: Cronistas y Narradores Orales. Toros y Fiesta Brava, Calendario Festivo, Personajes Populares, Migajas de la historia. 6. Historiografía e Independencia 7. Sociedades Secretas y la Independencia: Masónicas, Paramasónicas,

Esotéricas, Carbonarios y Comuneros, Organizaciones Teosóficas. 8. Representaciones Sociales, Cultura Urbana y Prácticas Sociales en la construcción de la Nación. 9. Historia de la Iglesia: Cofradías e Historias de los Obispos y Laicos. 10. Historia de la Salud y de la Enfermedad. Una importancia es que La COMISIÓN BICENTENARIA da apertura a un Programa de Actualización en Investigación Histórica de todas las Universidades de Venezuela, “Las casas que vencen las sombras” con el propósito de seguir impulsando los estudios de historia en todos los niveles del sistema educativo venezolano. Finalmente, agradecemos a todos los que de una u otra forma apoyaron este esfuerzo, muchas gracias, y ratificamos nuestro compromiso de seguir sirviendo. Debemos entender la historia no es neutra, convocamos a todos los sectores, sin parcialidades económicas ni ideológicas ni políticas ni sociales ni religiosas a que “La sinergia” fundamente la construcción de la toda nación y realice la nación venezolana. Reconocemos la excelente participación del Dr. J. Pascual Mora García como Coordinador General del evento, miembro de Comisión Bicentenario del Estado Táchira y cuyo trabajo es muestra de engrandecimiento para el Táchira y su gente junto con todos los Participantes IBEROAMERICANOS. (Flash - Diario La Nación.)

---

## CONGRESO INTERNACIONAL DE HISTORIA\*

**J.J. Villamizar Molina\*\***

Del 7 al 11 de octubre de 2010 se realizará en San Cristóbal el Segundo Congreso Internacional de Historia: mentalidades, representaciones e imaginarios en conme-

moración del Bicentenario Autonómico en adhesión a la Junta Superior de Mérida y a la Junta Suprema de Caracas. En efecto, en el Ateneo de San Cristóbal se encuentran guarecidas las actas de adhesión de los cantones de La Grita (11-10-1810), San Antonio del Táchira (21-10-1810) y San Cristóbal (28-10-1810).

\* Diario la Nación, 19 de mayo de 2010. <http://www.lanacion.com.ve/noticias.php?IdArticulo=144806>.

\*\* Cronista de la ciudad de San Cristóbal. Decano de los cronistas de Venezuela.

Este gran acontecimiento es auspiciado por el Gobierno del estado Táchira que preside el Dr. César Pérez Vivas, la Procuraduría del Estado y la Comisión Bicentennial del Movimiento Autonomo de 1810, según decreto N° 405 y se luce bajo el soporte de la ilustre Universidad de los Andes. El coordinador de este II Congreso Internacional de Historia: mentalidades, representaciones e imaginarios, es el gran promotor y actor cultural, doctor José Pascual Mora García, convertido en alma y nervio eficaz de estos sucesos, como ocurrió durante el Primer Congreso del pasado año, al que dedicó tiempo, producción intelectual, actividad, dinamismo y hasta dinero de su propio peculio para lograr la esplendidez de los actos.

El Congreso abordará varias áreas temáticas. Entre éstas se señalan las siguientes: 1) Movimientos juntistas o autonómicos en América Latina. 2) Las Cortes gaditanas y los procesos de Independencia en América Latina. 3) Historia de la educación y de las mentalidades. 4) Historia de la Universidad Latinoamericana, Historiografía y fuentes. 5) Narrativas histórico-literarias e imaginarios sociales. 6) Historia de la mujer e independencia. 7) Historia local y regional: cronistas y narradores orales. Toros y fiesta brava, calendario festivo, personajes populares, migajas de la historia. 6) Historiografía e Independencia. 9) Sociedades secretas e independencia: masónicas, paramasónicas, Carbonarios y Comuneros, organizaciones teosóficas. 10) Representaciones sociales, cultura urbana y prácticas sociales en la construcción de la Nación. 11) Historia de la Iglesia: cofradías e historias de los obispos y laicos. 12)

Historia de la salud y de la enfermedad. Muy amplias e interesantes son todas estas áreas temáticas. Me gustaría, como médico y cronista de la ciudad, que en la última mesa se incluyera una conferencia con el título de “Escenario nosológico y médico-asistencial en la San Cristóbal que siguió al siglo de la Independencia”. Sería una contribución sobre el largo y azaroso momento posterior a la epopeya de San Cristóbal.

El Congreso se vislumbra como un acontecimiento histórico internacional de primer orden y al mismo asistirán connotados representantes de diversos países, con los cuales el doctor José Pascual Mora García mantiene sólidas relaciones culturales. Ya lo hemos visto viajar a él por lugares como España, México, Brasil y otras repúblicas, provocando la admiración de los agentes y áreas culturales y obteniendo laureles. Este II Congreso dignifica brillantemente a San Cristóbal, que no había presenciado acontecimientos de esta naturaleza antes del doctor José Pascual Mora García. En la época del cuatricentenario tuvimos congresos y jornadas latinoamericanas de Cirugía, pero no de Historia. El año 1973, en ocasión del bicentenario del nacimiento del Padre de la Patria, se efectuaron las XXXIX Jornadas Intercapitulares de Cirugía en San Cristóbal, del 15 al 17 de julio de ese año 1982. En esa oportunidad yo me asocié con mi conferencia “Psicopatología del Libertador Simón Bolívar”. Hoy los tachirenses tenemos la oportunidad de presentar temas que narren lo que pasó durante nuestra gesta emancipadora y lo que sucedió en los tiempos subsiguientes.